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рованными предприятиями, предлагаемые как в отечественных работах, так и в зарубежных исследованиях. В ста-
тье предложен оригинальный показатель уровня рисков, определяемый на основе таких показателей, как величина 
потерь в различных функционалах, их вероятность, математическое ожидание потерь в каждом из функционалов. 
Сформированный метод оптимизации уровня рисков по стадиям кругооборота оборотных средств в условиях ин-
теграции с поставщиками и потребителями позволяет определить интегральный показатель уровня риска интегри-
рованных предприятий. Используя предлагаемый метод, можно определить оптимальные величины запаздывания 
(опережения) финансовых потоков относительно материальных, при которых уровень риска будет оптимальным.
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The article is devoted to problem of measurement and assessment of risk by stages of circulation of current assets 
of the industrial enterprise. The authors considered the different effectiveness management indicators of integrated 
enterprise offering both in domestic scientific work and in foreign researches. In this article authors considered the 
original risk indicator, which is determined on the basis of such indicators as the amount of losses in the various 
functionals, their probability, the expectation of losses in each of the functional. Formed a method for optimizing 
the level of risk by stage of current assets circuit in the context of integration with suppliers and customers allows to 
determine the integral risk indicator of integrated companies. Using the proposed method we can determine the optimal 
values of delay (timing) of the financial flows related to the material flows in which the risk is optimal.
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Для регионов РФ задача определения внутренних резервов экономического развития весьма актуальна. Среди 
первоочередных проблем, связанных с организацией аналитических работ в сфере оценки и анализа потенциала раз-
вития региона, следует указать необходимость его структуризации. В статье изучена комплексная оценка факторов 
социально-экономического развития региона. Рассмотрены основные подходы к потенциалу как к производственным 
возможностям экономики региона. В соответствии с преобладанием определенного блока потенциалов в регионе сде-
ланы обобщения, связанные с различными типами социально-экономической и инновационной политики. Научная 
новизна исследований состоит в структуризации потенциала развития региона, рассмотрении системы потенциалов 
развития региона. Работа имеет практическое значение, т. к. разрабатываемые оценки  должны выступать необходи-
мым средством в обеспечении целевой ориентации единой региональной политики в отношении формирования и ис-
пользования потенциала развития региона, в том числе способствовать формированию представления о реальных и 
потенциальных возможностях региона в отношении решения ныне стоящих и будущих задач регионального развития.
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For the regions of the Russian Federation the problem of determination of inner resources of economic development 
is rather topical. Among primary tasks connected with organization of analytical works in the field of evaluation and 
analysis of regional development potential we should name the necessity of its structuring. Complex evaluation of the 
social-economic factors of the regional development has been investigated in the article. Main approaches to potential 
viewed through production capabilities of the regional economy are considered. Generalization of different types of 
social-economic and innovative policies is made according to the predominance of a certain block of potentials in a 
region. Scientific novelty of the research is that of regional development potential structuring and considering regional 
development potential system. The work is of a practical importance because the devised evaluations should be used 
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as indispensable means to provide target orientation of the uniform regional policy of regional development potential 
formation and use, by that it should help to form an idea of real and potential scope of the region in relation to solution 
of present and future tasks in the regional development.
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В статье проведена оценка инструментов повышения эффективности нефтегазовых предприятий. Рассмо-
трена роль нефтегазового сектора как инструмента повышения эффективности российской нефтегазовой от-
расли. В качестве основной схемы сотрудничества добывающих компаний и сервисных операторов предложен 
аутсорсинг. Рассмотрен метод повышения эффективности, который возможен путем унификации и модерни-
зации информационных систем. Использование нефтесервиса помогает компаниям сектора понижать издерж-
ки за счет отказа от вложений в непрофильные активы или низкорентабелные виды деятельности. Основные 
признаки аутсорсинга непосредственно взаимодействуют с нефтяной отраслью. В качестве мер по скорому 
развитию российского нефтесервиса представляется поощрение долгосрочного сотрудничества отечественных 
добывающих и сервисных компаний. Возможна поддержка отечественных налоговых органов нефтегазового 
машиностроения. На сегодняшний день нефтяные компании имеют относительно стандартный набор инфор-
мационных инструментов – учетные, управленческие и бухгалтерские системы. Для нефтяных компаний са-
мые важные вопросы модернизации средств и систем связи, автоматизации промыслов и буровых.
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The paper evaluated the tools to increase the efficiency of oil and gas predpriyatiy.Rassmotrena role of oil and gas sector as 
a tool to improve the efficiency of the Russian oil and gas industry. As a basic framework for cooperation of mining companies 
and service operators proposed outsourcing. Presents a method of improving efficiency, which is possible through the unification 
and modernization of information systems. Using oilfield services sector helps companies lower costs by avoiding investments 
in non-core assets or nizkorentabelnye activities. The main features of outsourcing directly interact with the oil industry. As 
measures for rapid development of Russian oilfield services is the promotion of long-term cooperation between domestic 
production and service companies. Can support the local tax authorities oil and gas engineering. To date, the oil companies have 
a relatively standard set of information tools - accounting, management and accounting systems. For the oil companies are the 
most important issues of modernization of facilities and communication systems, automation and drilling industries.
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Исследования основываются на  гносеологическом и методологическом подходах. Это позволяет выявить проблему, 
скорректировать функции системы и разработать конструктивные предложения по ликвидации проблемной ситуации. Ме-
ханизм управления представлен через две взаимосвязанные системы (управляемая и управляющая); внешнее окружение 
(вход, выход системы, связь с внешней средой и обратная связь) и  внутреннюю структуру (совокупность взаимосвязанных 
компонентов). Сельское хозяйство представлено как самоорганизующаяся и самообеспечивающаяся система. Ей свойствен-
но адаптивное управление, открытое к внедрению инноваций и осуществлению организационных изменений. Данный вид 
управления осуществляется в замкнутом контуре и реализуется посредством обратной связи выхода с входом.
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The research is based on gnociological and methodological approaches. This allows to state the problem, correct the 
functions of the system and work out some proposals for the settling the problem situation. The managing mechanism is 


